

「介護」という言葉の話

「赤ちゃんのおむつカバー」の会社として創業したフットマークですが、そのあと夏場の買い替え需要の低下や紙おむつの影響によって苦しみました。しかし赤ちゃんのためだったおむつカバーは大人用に姿を変え、よみがえったのです。きっかけとなったのは近所の方からの相談でした。



創業当時のフットマーク

1960年代後半 近所のお嫁さんからの相談

ある夜、近所のお嫁さんがこっそり訪ねてこられて、「うちのおじいちゃんが最近おもらしするようになって…磯部さんのところで赤ちゃんのおむつカバーをつくっているの、大きなおむつカバーをつくってくれないか？」といわれました。早速大きな型紙をつくり、大人用のおむつカバーをつくって差し上げたところ、この家族からたいそう喜ばれました。

世の中には、同じような悩みを持った人がほかにもいるのではないかと考え、商品化することに決めた。



最初につくった大人用おむつカバー

1970年 商品名に悩む日々



当初「大人用おむつカバー」と名付けたものの、どうもしっくりとこない。そこで1970年に「病人用おむつカバー」に改名。しかし何年か経ち病人用とは何と失礼だと思い始め「医療用～」に変更。なんとなく温かみがありません。考えること10年目でようやく「介護」という造語をつくり出しました。

月刊フットマークは東京都墨田区にある水泳・介護・健康インナーメーカー「フットマーク」が月1回発行するニュースレターです。すべてのお客様へ向けて楽しく役に立つ情報を掲載した紙面づくりを心がけています。

1980年～1984年 「介護」商標登録

当時「介助」という言葉や病院の看護婦さんの優しさは知っていました。“たすける、まもる”だったら「介護」はどうだろう。すぐにお得意さんも相談し、1980年に「介護」を商標登録出願、1984年に登録となって「介護おむつカバー」の名前で売り始めました。



当時は申請してから登録されるまで時間を要した

「介護」という言葉の商標登録証

2019年 「介護」から「快互」へ

こうして生まれた「介護」という言葉は今年で35周年。これからは「介護」から「快互」へ。”すべては人のために。すべては笑顔のために”フットマークは”健康づくりに役立つ商品をつくっていきます。

快互 KAIGO



三瓶 芳 (さんべ かおる)
フットマーク代表取締役
1958年1月27日 島根県生まれ
1980年 駒澤大学卒業 2012年 社長就任

最近ではスーパーマルエツの店内で販売する「塩パン」にハマっています。良心的な価格で食べられるパンは昼食の楽しみです。ご存じの通り食へのこだわりはほぼないのですが、意外と気に入ったものは食べ続けます。いやこだわりがないから食べ続けるのかもしれませんが。

新しい需要はどこからでも掘り起こせる

最近、夜明けが日に日に早くなってきていると感じています。私が毎朝4時起床だからでしょうか。特に日が昇る時間の変化に敏感になっています。春がだんだんと近づいていくことに気持ちが前向きになります。まだ寒さが厳しく朝起きるのが辛い時期ではありますが、私自身はいまが一番良い季節ではないかと思いつつ朝の始まりを迎えています。

今年に入り、競泳水着JakedやTablewithなどの展示会出展が立て続けにありました。Tablewithについては私も参加してきました。ギフトショーでは、これまでとは違う



食器やインテリア、書籍や着物、結婚式場、レストランなど新しいお客様との出会いに恵まれ、おかげ様で予想以上の反響をいただきました。Tablewithはいわば新しい市場への挑戦です。この商品を全く知らない方々に説明し、共感していただく過程を通じ、今当たり前のようになっていることがすべてではないと本当に痛感させられます。新しい需要はまだまだ、どこからでも掘り起こせる手ごたえを感じた4日間でした。ご来場いただいた皆さま、ありがとうございました。

フットマーク株式会社
代表取締役社長 三瓶 芳

すみだめぐり

刀剣博物館 (とうけんはくぶつかん)



【住所】 〒130-0015 東京都墨田区横網1-12-9
【アクセス】 JR総武線 両国駅西口から徒歩7分
都営地下鉄大江戸線 両国駅A1出口から徒歩5分
<https://www.touken.or.jp/museum/>

刀剣博物館は日本刀を保存・公開し、日本刀文化の普及のため、日本美術刀剣保存協会の附属施設として昭和43年に開館しました。以前は代々木にありましたが、平成29年9月に両国へ移転。所蔵には刀剣類、刀装、刀装具、甲冑、金工資料、古伝書等が多数ありその中には国宝、重要文化財など、国の指定・認定物件も数多く含まれています。

1Fには刀の製造過程や専門用語を解説する展示をしています。まずはここからお勉強です。刀の原材料は『玉鋼(たまはがね)』と呼ばれる鉄の一種で、『たたら』という溶鉱炉で製鉄されます。近年の刀剣ブームで来場者には女性も多く見られました。屋上庭園は安田庭園や国技館、江戸東京博物館が臨めるひそかなベストスポットです。

フットマーク カタログギャラリー

左から1977年につくられた最初の介護用品カタログ。中は2006年。約30年の間に大きな変化がありました。右は1984年に登録された「介護」という言葉の商標登録書。



NEWS チームまゆごろう発足!



Jaked Elite Teamの後藤真由子選手の社内応援団「チームまゆごろう」が始動しました。直近のレースは4月に行われる「日本選手権」。この夏にある「世界水泳」の代表選考会も兼ねている重要な大会です。社員の先導となり一丸で応援していきます!!

NEWS 神谷中の皆さんが来社



先日東京都北区の神谷中学校1年生の皆さんが来社されました。歴代の社長は何人いますか?水着をつくることのやりがいは何ですか?など事前にフットマークについて10個の質問を考えてきてくれました。皆さんありがとうございました。



須長 裕明
Sunaga Hiroaki

部門 ウェルネス部 趣味 野球観戦(プロ、高校)

出身地 埼玉県出身 私の健康法 十分に睡眠をとる



EXPERT TYPE II
J-ELASTICO ST



初めて試合に参加されるジュニアスイマーやマスターズスイマーへのおすすめ商品です。

1 野沢温泉スキー場
全長最大10kmのロングコースと温泉街の天然温泉100%かけ流しの外湯で癒されます

2 ハンターマウンテン塩原
都心から近く、子供連れでも楽しめます

3 GALA 湯沢
新幹線で駅直結なので移動が楽で、手ぶらで楽しめます

私のおすすめ
スキー場

おかげさまで 創刊50号
「月刊フットマーク」は2008年4月に創刊し、今月で50号目となりました。毎月発行なのに、数字が合わない気がする?と気づいたあなた!さすがです。諸事情で6年ほど休止期間がありましたが、なんとか50号目を発行することが出来ました。これもひとえに、いつもお読みいただいているお客様の存在があってこそです。ありがとうございます。創刊号は恥ずかしすぎる出来栄ですが、昔があり今がある。お客様に伝えたい情報、お役に立ちたい情報がある限り、月刊フットマークは続いています。今後ともよろしくお願いたします。
フットマーク広報室



ビール好きなら行って間違いなし!クラフトビールの宝庫

麦酒倶楽部 ポパイ **ビール** **分煙** **3分**

両国駅前にある老舗のクラフトビール屋さん。はっきり言ってたくさんありすぎて、わけが分かりません!でもそんな初心者にも大丈夫。お店の方に相談すれば、今の気分ぴったりなビールをオススメしていただけます。Happyアワードと王冠マークが付いたビールにはハーフサイズの料理が付いてくるお得なシステム(料理いくつか選べます)も。店内にある大きなスクリーンには異国のサッカー映像が流れ、常に活気があふれています。人気店ですので早い時間から混んでます。予約がベター。



東京都墨田区両国 2-18-7 ハイツ両国駅前 102号
<https://tabelog.com/tokyo/A1312/A131201/13007996/>

編集後記

先日4月に入る内定者との懇親会を開催し、なんとも言えない新鮮さを感じました。いまは卒業旅行の真っ最中だそう。彼らと話す、学生時代を思い出します。(かなり前ですが鮮明な記憶あり)今しかないと目いっぱい遊びつつも、入社前のドキドキした気持ちや上京してちゃんと暮らしていけるのかなど不安ながらも大きな変化に向かおうとしていました。今は慣れ親しんだ毎日に当たり前のように季節はめぐってきます。自ら変化をつくることも大事だと春は感じさせられます。

フットマーク株式会社

東京都墨田区緑 2-7-12
広報担当: 吉河祐子
Tel: 03-3846-3382
webmaster@footmark.co.jp